

COIN DES JEUNES

A. C. J. C.

Publié par le Comité Régional Trifluvien, Section de publicité.

No. 21

4ième ANNEE

Cresco et lucebam

C'est la devise du Cercle De La Salle. Nous allons, chers Camarades, faire quelques réflexions que nous a suggérées une courte méditation sur ces deux mots : *cresco*, je crois, *lucebam*, je brillai.

I. CRESCO

"Jésus croissait en sagesse et en âge devant Dieu et devant les hommes". (Luc 1,80)
"Il croitra comme le froment". (Osée XIV, 6)
"La vie du juste est comme le soleil levant qui s'avance et qui croit jusqu'au milieu du jour". Ps. IV 18

Cresco : c'est-à-dire je crois, je grandis, je vais toujours de l'avant. En effet, quelque longue que soit notre carrière, quelques progrès que nous ayons faits dans les sciences, dans la perfection, dans les œuvres de zèle, ne disons jamais, c'est assez ! Non il faut toujours croître : ne plus avancer, c'est reculer.

Etudiants, notre devoir du moment est de croître dans les sciences profanes comme dans la science religieuse. Rien ne réjouit autant nos parents, nos maîtres et Dieu, qu'un sur et rapide progrès dans le développement de nos facultés ; qu'un complet épanouissement de nos puissances spirituelles.

Chrétiens, rien ne glorifiera l'Eglise, notre Mère, comme une forte et solide croissance dans la vertu "L'homme est parfait, dit saint Augustin, lorsqu'il travaille toute sa vie à tendre à l'immuable et éternelle vie" lorsqu'il croit constamment dans la vie spirituelle. Saint Joseph, notre bien aimé patron, dont le nom signifie accroissement nous répète avec l'Écriture : "Le sentier du juste est comme une lumière éclatante s'avance et croit jusqu'au jour parfait". (Prov. IV, 8)

Membres de l'A. C. J. C., ayons à cœur de croître en son esprit : esprit de zèle, de sacrifice et de dévouement. Travaillons à répandre son œuvre. Que l'A. C. J. C. croisse partout et se répande dans tous les centres français, au plus grand avantage de la race qui catholiciosa la terre d'Amérique. Oh ! oui, chère A. C. J. C. "puisses-tu croître en mille et mille générations". (Gen. XXIV, 6) D'ailleurs le succès t'est promis : "Et je ferai croître prodigieusement". (Gen. XVIII, 6). Déjà l'on peut dire de l'A. C. J. C. "c'était, à la vérité la plus petite des semences" mais voyez comme elle a crû Ses rameaux s'étendent déjà, bien au-delà du Québec qui la vit naître. Que l'on dise de chacun de nous comme de Simeon : "Il avançait et croissait et plaisait autant au Seigneur qu'aux hommes" (IROIS II, 6)

Que notre principale et plus chère étude soit l'étude de Jésus-Christ ; nous accomplissons ainsi le précepte de Saint Pierre : "croissez dans la grâce de Dieu et dans la connaissance de Notre-Seigneur et Sauveur Jésus-Christ". (II Pierre III, 18)

Que jamais les épreuves et les mille contrariétés de la vie n'arrêtent notre essor ; "Voyez les lis des champs comme ils croissent". (Matt. VI, 28) ; comme ils croissent purs et blancs au milieu des épines. Faisons de même, chers camarades, dans la contradiction et dans les tentations épines douloureuses qui n'abaissent que les mous et les lâches. Soyons le "juste qui croit jusqu'au jour parfait", malgré les assauts de la chair, du monde et de sathan.

Notre patron national, le pénitent Jean-Baptiste, disait en parlant de Jésus : "Il faut qu'il croisse et que je diminue" (Jean III, 30) Répétons avec lui ; que Jésus croisse ; qu'il croisse en nos âmes, qu'il croisse en l'âme de nos frères. Pour cela soyons apôtres. Et si, pour être apôtre il faut que je diminue mon orgueil, que je vainque mon égoïsme, que je dompte mes passions, eh bien Jésus croisse quand même !

Je finis avec ces deux mots que je voudrais voir inscrits au programme de tout jeune homme chrétien, *cresco et lucebam*.

FRANC TIREUR
du Cercle De La Salle

Programme d'étude

du Deuxième Congrès Diocésain de l'Union Régionale Trifluvienne de l'A. C. J. C.

Premier Rapport.

PIETE, ACTION.

- 1o La communion par roulement et l'Union Régionale.
- 2o La retraite fermée.

- 1o La Société St-Vincent de Paul et l'A. C. J. C.
- 2o La diffusion de la bonne presse.

Second Rapport.

ENQUETE SUR LA PROPAGANDE.

DEFINITION.

Nous voulons entendre ici la propagande dans un sens large, signifiant le progrès de notre Association tant sous le rapport de l'influence et de la valeur que du nombre de ses membres, en même temps que de la force de son organisation et de l'expansion de ses idées.

DIVISION.

Nous divisons le sujet en quatre séries de questions selon que l'on considère l'Association : 1o dans ses membres, 2o dans ses groupes, 3o dans ses unions régionales, 4o dans son organisation générale.

QUESTIONNAIRE.

PREMIERE SERIE.

- 1o Quelles qualités doit acquérir un membre de l'A. C. J. C. pour remplir efficacement son devoir envers l'Association ?
- 2o Chaque membre ne peut-il pas, ne doit-il pas exercer une certaine propagande auprès de ses camarades ?
- 3o Quels sont pour un membre les meilleurs moyens de recruter des membres sur lesquels l'Association puisse compter ?
- 4o Quels sont au point de vue propagande, les devoirs d'un membre envers son groupe, son union régionale, le Comité Central, l'Association toute entière ?
- 5o Comment un membre peut-il contribuer à faire connaître et aimer l'Association ?

DEUXIEME SERIE.

- 1o Quel est le rôle d'un groupe, spécialement d'un conseil de groupe, dans la formation de ses membres touchant la propagande ?
- 2o Quelle est, dans votre opinion, la plus sûre méthode de recrutement pour un groupe comme le vôtre ?
- 3o Comment un groupe peut-il faire de la propagande auprès des autres groupes ?
- 4o Comment un groupe peut-il former de nouveaux groupes ?
- 5o Quels sont les devoirs des groupes vis-à-vis de l'Union Régionale et du Comité Central ?
- 6o Comment un groupe peut-il contribuer à la propagande générale de l'Association ?

TOISIEME SERIE.

- 1o Comment l'Union Régionale, particulièrement par son Comité, peut-elle faire de la propagande auprès de ses membres et de ses groupes ?
- 2o Comment peut-elle augmenter le nombre de ses membres et de ses groupes ?
- 3o Comment peut-elle faire de la propagande auprès des autres Unions Régionales ?
- 4o Comment peut-elle contribuer à la formation de nouvelles unions régionales ?
- 5o Quels sont ses devoirs envers le Comité Central et son rôle dans l'Association touchant la propagande ?

- 6o Comment peut-elle faire de la propagande générale ?
- 7o Que pensez-vous en particulier des Congrès régionaux ?

QUATRIEMESERIE

- 1o Quels sont les meilleurs moyens pour l'A. C. J. C. de faire de la propagande auprès de ses membres, de ses groupes et de ses unions ?
- 2o Quel est son rôle, au point de vue propagande toujours, auprès des autres sociétés, et particulièrement des sociétés semblables ou se proposant un but semblable en quelque façon ?
- 3o Que pensez-vous de la propagande auprès de sociétés de jeunes déjà organisées, et plus spécialement de l'affiliation de cercle d'amusement ?
- 4o Que peut faire l'Association comme propagande générale ?

Témoignage

L'objet de l'Association Catholique de la jeunesse canadienne est digne d'admiration et de sympathie. Ces vaillants jeunes gens se proposent de se réunir pour étudier, et le but de leurs études c'est de se préparer aux luttes de l'avenir, c'est d'acquérir les connaissances, la science, l'entraînement, c'est de développer et d'asseoir fortement dans leur cœur les doctrines et les convictions qui leur permettront de défendre victorieusement, "avant tout, par-dessus tout, et contre tous, les principes du catholicisme et la tradition du Canada Français.

Devant un tel programme, un si noble idéal, nous sentons notre cœur battre d'espoir, jeunes gens qui élèvez vos intelligences vers le vrai et vos âmes vers le bien, qui voulez scruter d'avance les graves problèmes nationaux et sociaux que vous aurez peut-être à résoudre demain lorsque l'heure de l'action directe aura sonné pour vous, jeunes gens qui voulez devenir des hommes, soyez bénis de Dieu et de la patrie.

Hon. M. Thomas Chapais

Petites notes

La sincérité se dit aisément en paroles mais là où on la voit, c'est dans les actions.

Le cercle Denoncourt a nommé plusieurs de ses membres pour prendre des abonnements au "Bien Public" dans le quartier St-Philippe.

Il y a de la grandeur à s'acquitter constamment des moindres devoirs.

Lundi prochain le 29 mars, il y aura réunion des salles du cercle Laviolette, à l'union du Comité régional et des

présidents et aumôniers de chaque cercle.

Le travail opiniâtre vient à bout de tout.

Le but de l'activité humaine, ce n'est pas le plaisir mais le devoir.

Un Comité spécial à été formé pour préparer le prochain congrès régional du printemps.

Dans le monde c'est surtout par le caractère qu'on réussit.

Souriez à ceux qui vous font mauvaise figure.

Les peintures préparées "King Edward," sont connues pour être les meilleures sur le marché, votre commande sera toujours bien accueillie et expédiée avec soin chez J. B. LORANGER, marchand de fer, 24 rue Badaux. N'oubliez pas de les spécifier.

A vendre

Une jolie maison située dans le village de Ste-Geneviève de Batiscan, près de l'église, sur la rue principale. Contenant 7 appartements bien chauds, aussi une boutique de sellier avec outils et machine à coudre valant \$250.00 et assortiment de garnitures de sellerie, le tout en bon état. Abandon des affaires pour cause de santé, vendra bon marché à un prompt acquéreur. Pour informations s'adresser à :

A. FRIGON, sellier.

Ste-Geneviève, Comté de Champlain.

Agent demandé

Agent demandé pour vendre à commission, des cartes de Noël et calendriers l'été et à l'automne. Faire application dès maintenant. Références exigées.

Adresser :

A. G. PLUMMER, engraver.

18-32 St-John, N. B.

Pour vos impressions allez à l'imprimerie La Compagnie "Le Bien Public."

Tempérance

A mes chers Lavioletteois

Je mets la main à la plume pour vous laisser savoir ce que je pense. C'est que vous avez probablement le tort de bien d'autres, qui, apercevant un titre comme celui-ci : *Tempérance*, passent à autre chose avant d'en avoir lu les deux phrases.

Ca me fait de la peine et ce n'est pas sérieux, car vous êtes bien loin de tout savoir sur ce sujet de primordiale importance. Et, de savoir beaucoup est d'un intérêt capital pour vous et pour d'autres.

Hein !... Vous ne le croyez pas ? Tant pis.

A ce même endroit du journal et sous la rubrique *Tempérance*, je publierai une série d'articles sérieux, d'une plume incontestablement compétente : une autorité dans la matière.

A partir de nos ministres jusqu'aux plus humbles ouvriers, il y aura beaucoup à apprendre, je l'affirme sans crainte de trop promettre. Puis n'est-il pas à l'ordre du jour de nous renseigner sur ce qui coûte près de \$500,000.00 par année aux Trois-Rivières ? (Ce qui nous a déjà coûté 20 à 25 millions) Importe-t-il si peu d'apprendre ce que l'on gagne à sacrifier tant d'argent pour la boisson ?

Y a-t-il un homme sérieux ? Est-il une femme (hille) sérieuse, est-il un enfant même qui n'aimerait à savoir l'immense valeur d'une liqueur qui nous arrache le cœur, selon une expression populaire si vraie, si pleine de sens, quand il s'agit des maux de toutes sortes qu'engendre partout l'alcool ?

Hommes sobres, si vous étiez instruits sur ce que je vais vous donner l'occasion d'apprendre dans les articles suivants, comme vous pourriez faire du bien... et sauver la vie, la santé, l'honneur à bien des malheureux...

Et vous aussi femmes et filles, instruites par les enseignements que je vais vous présenter, combien vous seriez puissantes à éloigner de la société et des familles d'abominables misères, des horreurs indescriptibles.

La femme apôtre est si grande, si forte, si puissante, si divine ! Quand je vois tant de jeunes filles bonnes... mais ne sachant rien faire pour obliger le bon Dieu à leur assurer le bonheur. Je tremble pour leur avenir, car c'est de ses femmes mains que l'on bâtit le plus souvent son bonheur ou son malheur.

Mes chers Lavioletteois, pour aujourd'hui, méditez donc ces fortes

et splendides paroles de son Eminence le Cardinal Bégin. Ça vous donnera peut-être le goût de revenir à ce coin du journal au prochain numéro et à tous les autres.

"L'alcool a déjà accumulé bien des ruines chez nous. Véritable malfacteur, il a porté le désordre dans toutes les sphères de l'activité humaine. Il est le grand pourvoyeur de nos cimetières, de nos hôpitaux et de nos prisons.

"Rien ne résiste à ses attaques sournoises, et les victimes qu'il fait sont la honte d'une société civilisée." "Il ne laisse sur son passage que des fortunes écroulées, des foyers éteints, des santés ruinées, des âmes déshumanisées."

"Aussi faut-il savoir gré à l'Eglise d'avoir jeté le cri d'alarme et de s'être mise à l'œuvre pour combattre et enrayer ce terrible fléau."

"A son appel, se sont levés des apôtres, véritables soldats d'une sainte croisade, qui ont livré des combats héroïques et remporté de nombreuses victoires."

"Chaque de ses victoires est une conquête.

De la civilisation sur la barbarie.

De la raison sur les sens.

De l'ange sur la bête.

De Jésus-Christ sur Satan.

He las, mes chers Lavioletteois, je ne le sais que trop, l'alcool trouvera toujours des veudeurs... et des annonceurs surtout, qui crieront au son de trompette aux quatre coins du monde leurs réclames insensées.

Ces journaux savent qu'ils mentent, mais ça paye et le peuple, ils s'en f... moquent.

Ils savent que c'est un poison.

Ils savent que c'est un voleur.

Ils savent que c'est un assassin.

Ils savent que c'est le bourreau sanguinaire des femmes et des enfants.

Ils savent que c'est le pourvoyeur des asiles, des hôpitaux, des prisons, des bagnes et des échafauds.

Mais ça paye... tout comme ces théâtres de vues animées qui nous préparent une génération d'aveugles et d'hystériques, etc...

Ils savent que l'alcool est directement créateur de faiblesse et de tuberculose, de folie et d'épilepsie, de crimes et de meurtres... mais ça paye.

Prosternés qu'ils sont devant le veau d'or, vive le veau !... et périsse l'humanité.

Vive le veau ! et qu'importe les fortunes écroulées, les foyers éteints, Vive le veau ! et peu leur importe la civilisation ou la barbarie, les sens ou la raison, l'ange ou la bête, Jésus ou Satan.

Mes chers amis Lavioletteois, sachez que les principes aussi bien que les soucis de la santé publique, la paix,

l'honneur, la prospérité, le bonheur, l'honnêteté, la religion, le vrai patriotisme, ça ne paye pas toujours beaucoup... au moins tout de suite. Cependant gare aux cornes du veau ! elles poussent et seront terribles... Au revoir.

Fr. JOACHIM-JOSEPH.
O. F. M.

QUEL CRANE D'HOMME

Quel homme ? Mais le premier Ministre de la Saskatchewan, Batisse Laviolette.

Ecoute le donc : "Mon gouvernement est décidé de poursuivre jusqu'au bout ce programme politique, doit-il succomber sous l'effort."

Mais quel est ce programme ?

Abattre toutes les buvettes... toutes !... Dans toute la Saskatchewan. Ça va coûter cher en sorcier à l'Etat s'il donne de 3 à \$5,000 à chaque buvetteur pour le récompenser de ne plus empoisonner le peuple ?

Ah ! justement ils n'auront rien... rien !

"Vu, dit le Premier Ministre, que l'argent de la province est l'argent du peuple et que le peuple ne doit rien aux vendeurs d'alcool" ces derniers "n'auront pas de compensation."

C'est court, c'est clair, c'est net, c'est vrai et c'est juste, très juste.

Hein ? Batisse Laviolette, notre petite sœur SasKat... elle se pose ? ! A son cœur bien né la valeur n'attend pas le nombre des années ? !

SasKat est fatiguée de voir des brutes à face humaine, d'entendre sangloter les légions de martyres, de ramasser des armées de fous, de criminels et d'assassins, de bâtir des asiles, des hôpitaux et des prisons.

Belle petite SasKat, que tu es fine, pratique, sage, énergique. Sans peur de ces meutes enrégimées pour ramasser l'or souillé de boue et de sang, tu dédaignes fièrement, noblement et leurs menaces et leurs promesses.

Le peuple est tyrannisé par un potentat sans entrailles, tu le terrasses en disant : "Dussé-je tomber sous ses coups, le devoir est là ! Plutôt mourir que de trahir !" Bravissimo !

Ta grande sœur qui t'admire,

KEBEK.

P. S.—Ma chère petite SasKat, je te félicite de ce qu'il y a déjà moins de sauvages par chez vous que par ici.

KEB.

A vendre

Une belle et grande ferme avec animaux et roulant complet, située à moins de deux milles de l'église de Ste-Anne de la Pêrade.

S'adresser au Bureau du 43-15 j.n.o.

"BIENPUBLIC."

A tous nos Clients et Amis BONNES et JOYEUSES PAQUES

MESDAMES ET MESSIEURS,

Nous avons le plaisir de vous informer que nous avons reçu nos chaussures pour Pâques et le printemps. Le printemps dans toute sa splendeur est magnifiquement représenté par l'étalage des chaussures, fait dans nos vitrines.

Les plus jolis styles des grandes manufactures de chaussures attendent votre inspection. La nouvelle empeigne longue et étroite, avec talon cubain ou bobine pour dames et bas pour monsieur, semelle trépointe ou tournée dans tous les cuirs nouveaux.

Il nous ferait grand plaisir d'avoir l'honneur de vous compter en grand nombre à notre magasin dès cette semaine, afin que vous ayez le premier choix.

Toutes les nouvelles formes et tournures de chaussures, ainsi que les nouveaux cuirs et modèles s'y trouvent chez Mineau & Bellemare, coin des rues St-Maurice et Duplessis-Bochard, on obtient toute l'élégance de la mode sans payer trop cher.

Mineau & Bellemare

MARCHANDS DE CHAUSSURES

Coin des rues St-Maurice et Duplessis-Bochard.

Tél. 265

Les Trois-Rivières.